
辽宁成大今年确保油页岩项目一期全面投产

� � � � 在

5

月

9

日召开的辽宁成大

（

600739

）

2010

年度股东大会上，

公司表示，

2011

年辽宁成大将以

经营为中心， 抓好重点项目建设，

千方百计做大经营规模。 对于投资

者最为关注的油页岩项目， 公司表

示今年将积极确保实现矿井和干馏

厂一期目标全面投产， 同时做好新

疆油页岩项目的前期准备工作， 保

证项目建设顺利展开。

辽宁成大董事长尚书志表示，

公司目前实行的是有限产业多元

化， 对于目前公司涉足的各个领

域， 公司的目标要求是必须做到全

国第一集团， 要在行业地位、 竞争

实力、 综合实力等方面处于全国龙

头地位。

在国内外贸易领域， 公司确定化

工原料、 水产品、 杂粮豆和钢铁及原

材料作为重点经营品种， 启动大宗粮

食和电煤经营。

在医药连锁零售领域， 目前公司

的网络拓展成果显著， 门店总数达到

795

家。 下一步， 公司要继续保持全

国医药零售连锁第一集团军的地位，

全面提升运营质量， 适度推进网络拓

展。

在生物制药领域，

2010

年， 公

司销售狂犬疫苗

660

万人份， 销售规

模和利润总额在同行业中处于领先地

位。 销售乙脑疫苗

223

万支， 同比增

长

228%

。 今年， 公司将继续加大研

发投入力度， 保持人用狂犬疫苗行业

领先地位， 将乙脑疫苗打造成生物制

药领域新的利润增长点。

在能源开发领域， 在桦甸的成大

弘晟公司

2010

年

8

月已经点火试车，

全循环干馏工艺取得成功， 平均收油

率达到

85%

以上， 为国内领先水平。

2011

年要积极确保实现矿井和干馏

厂一期目标全面投产。 新疆宝明公司

已经启动了新疆油页岩项目的前期准

备工作， 完成了项目公司的整合和重

组并对其进行了增资。 地勘、 立项调

研、 相关资源获得、 采矿预可研、 干

馏工艺论证等工作正有序推进。 今年

将做好项目建设准备工作， 保证项目

建设顺利展开。 （柴海）

上市公司股东大会

深纺织取消

偏光片生产线变更

证券时报记者 马宇飞

由于拟购买的生产设备遭人 “夺爱”， 深

纺织

A

（

000045

） 不得不取消将窄幅偏光片生

产线变更为宽幅偏光片生产线的计划。

公告显示， 今年

4

月

22

日， 公司董事会

曾审议通过了 《关于变更募集资金投资项目的

议案》， 同意公司将

TFT-LCD

用偏光片一期项

目中的窄幅偏光片生产线变更为宽幅偏光片生

产线， 投资额由

2

亿元增加到

5.93

亿元， 并

提交公司

2010

年度股东大会审议。

项目变更决定是基于购买格雷蒙 （香港）

有限公司代理的幅宽为

1490mm

的

TFT-LCD

用偏光片生产线二手设备 （以下简称： 晶威设

备） 的前提作出。 公司根据技术评估， 认为购

买晶威设备改造并添加部分设备建设宽幅生产

线， 可以满足技术性能要求且成本较低。

但由于公司需履行相应的决策程序， 时间

较长， 其他买家在较短时间内作出决策并以更

好的条件与格雷蒙 （香港） 有限公司正式签署

了设备购买协议。 因此， 公司通过购买晶威设

备改造并添加部分设备建设

TFT-LCD

用偏光

片一期项目 （五号线） 的变更计划已无实施的

基础。

深纺织称， 经测算， 如果建设一条全新的

宽幅生产线， 比购买晶威设备经改造并添加部

分设备建设宽幅生产线的投资增加约

1.62

亿元，

较原募集资金投资计划建设窄幅生产线的投资

增加约

5.55

亿元， 资金方面存在较大缺口。

变更生产线计划取消后， 深纺织将仍按原

募集资金投资项目建设一条窄幅

TFT-LCD

用

偏光片生产线， 计划于

2011

年三季度完成设

备的招标采购，

2012

年三季度试生产。

中润投资

股东股权质押

证券时报记者 于丽波

中润投资 （

000506

） 今日公告， 公司控股

股东山东中润置业集团有限公司分别将所持公

司限售流通股

2098

万股、

3147

万股分两次质

押给了中融国际信托有限公司， 用于在中融国

际信托有限公司融资提供质押担保， 并于

2011

年

3

月

30

日、

4

月

14

日分别办理了质押

登记手续， 质押期限均为

18

个月， 所质押股

份分别占公司总股本的

2.71%

和

4.06%

。 中润

集团现持有中润投资约

3.65

亿股 （均为限售

流通股）， 占公司总股本的

47.09%

。 截至目

前， 中润集团用于质押的中润投资股份累计约

为

3.03

亿股， 占中润投资总股本的

39.09%

。

另外， 中润投资股东惠邦投资发展有限公

司也将其持有的公司限售流通股中的

3710

万

股 （占公司总股本的

4.79%

） 质押给了山东省

国际信托有限公司， 用于在山东省国际信托有

限公司融资提供质押担保， 并于

2011

年

4

月

28

日办理了质押登记手续， 质押期限

18

个

月。 惠邦投资发展有限公司现持有中润投资

1.55

亿股， 占中润投资总股本的

20.02%

。 截

至目前， 惠邦投资发展有限公司用于质押的中

润投资股份累计约为

1.2

亿股， 占中润投资总

股本的

15.51%

。

陕鼓动力董事长

荣膺“中国杰出质量人”

证券时报记者 周欣鑫

日前， 因为正确的战略指向和追求卓越绩

效作出突出贡献， 陕鼓动力 （

601369

） 董事长

印建安荣膺第四届 “中国杰出质量人”。 为表

彰质量推进活动中各行业涌现出的一批组织实

施以质取胜战略， 加快质量振兴步伐的杰出代

表人物， 从

2005

年起中国质量协会与中华全

国总工会共同启动了中国杰出质量人的推选活

动， 每两年评一次， 每次全国只评选十名。

首夺詹天佑奖

格力地产主打质量牌

证券时报记者 李坤

昨日， “

2010

年度第十届中国土木工程詹

天佑奖” 揭晓， 格力地产 （

600185

） 开发的格

力广场项目成为住宅小区领域唯一的获奖项目。

据悉， 格力广场项目位于珠海市城市主干道九

洲大道旁， 占地面积约

14

万平方米， 总建筑面

积近

60

万平方米， 项目为集高档住宅、 商业街

区、 酒店式公寓于一体的大型综合示范区。

面对史上最严地产调控政策， 格力地产更

加注重自身的土木工程等质量建设。 目前公司

在建项目有四个， 包括格力广场、 格力香樟、

格力海岸、 港珠澳大桥人工岛项目， 预计

2011

年全年在建规模将达百余万平方米。 其

中格力广场

2

期、 格力香樟项目年内即可实现

交楼。

上市公司并购 中小股东仍处弱势地位

要改变现状，有四大难题需要解决

证券时报记者 桂衍民

日益活跃的国内上市公司并购

中， 中小股东往往处于弱势地位。

中国证券业协会组织的赴加拿大并

购班在考察了中加两国相关市场

后， 日前发布报告称， 国内上市公

司并购中， 要改变中小股东的弱势

地位， 还有四大难题待解： 股东行

使投票权意识不足； 资产估值公正

性不足； 上市公司并购信息披露经

常不及时； 并购重组的市场化程度

不高。

这个由中国证券业协会和多家

证券公司组成的考察组首先指出，

国内市场股东参与股东大会、 行使

投票权的意识不够。 尤其在上市公

司股东大会对并购重组等重大事项

进行表决时， 中小股东投票率都很

低。 很多中小股东因为持股数量

少， 对自己手中的股东表决权不重

视， 客观上也没有专业的机构来协

助他们行使股东权利。

其次是资产估值公正性不足，

第三方估值机构的独立性有待强

化。 考察组认为， 目前我国涉及上

市公司的并购主要体现为大股东或

实际控制人将资产装入上市公司的

资产整合或重组， 还有一种形式就

是 “借壳上市”。 在使用资产换股

份的交易过程中， 资产估值越高，

可换取的上市公司股份就越多， 因

此对于资产所有方而言， 都倾向于

高估资产。 而由于上市公司的董事

会和管理层多数由控股股东或实际控

制人指派或委任， 所以对注入资产的

高估值通常持支持态度。 这容易导致

大股东通过资产高估这一手段在相同

的折价基础上获得了更多的股份， 最

终使中小股东的权益被超正常稀释。

同时， 上市公司并购信息披露经

常不及时， 对于风险等不利因素也披

露不足。 这一方面由于目前对上市公

司信息披露的监管较强调信息披露的

“准确性和完整性”， 导致一些上市公

司在并购重组早期酝酿筹划阶段对于

信息披露普遍存在 “畏难” 情绪。 一

些上市公司认为， 需要等待更多的并

购重组细节确定下来后再进行公告，

因此在信息披露上屡屡出现不及时的

现象。 这种不及时的信息披露往往会

导致少数不法之徒利用内幕信息牟

利， 损害中小投资者利益。

另一方面， 上市公司并购活动中

涉及的资产或权益的估值多采用收益

现值法， 许多估值考量过于乐观， 对

整个经济形势、 产业整合、 资产效用

以及文化交融等可能会遇到的不利因

素考虑不周全， 导致上市公司价值并

未因并购重组交易完成而产生预期效

应， 甚至有时还成为公司发展中的负

担， 对中小投资者的权益构成伤害。

最后一个难题就是并购重组的市

场化程度不高。 一是并购重组的作价

折股选择基准灵活性不足， 由于目前

我国上市公司并购重组主要为非公开

发行股份购买资产以及重大资产重

组， 其定价原则是按照

20

日均价来

确定折股比例， 而

20

日均价这个折

价基准并没有理论的支持， 只是在参

照国际通行做法的基础上确定的。 二

是并购重组中对于资产估值的审核增

加了不确定性， 在审核周期内， 股票

价格可能会因审核而发生一定的变

化， 而一旦股价发生大幅波动， 对

股价高度敏感的上市公司收购或重

大资产重组就可能无法顺利进行。

此外， 目前我国证券市场上市公司

并购的方式以协议收购为主， 真正

市场化的要约收购并不多。 这种直

接面向股东的要约收购通常会有比

较高的溢价倍数， 而竞争性要约的

出现还将进一步提高收购价格， 从

而使中小投资者的权益能够得到更

大程度的体现和保护。

海南椰岛既要卖酒 也要卖果汁

证券时报记者 张宇凡

国内保健酒行业唯一上市公司

海南椰岛 （

600238

）， 在发展传统

保健酒业务生产的同时， 今年开始

大举进军饮料食品行业。 在

5

月

9

日召开的

2010

年度股东大会上，

公司董事长张春昌表示， 酒、 水本

来就是一家， 沿着食品的产业链，

海南椰岛既要卖酒， 也要卖饮料，

今后几年， 海南椰岛的饮料食品将

有一个大的发展。

经过多年积累， 海南椰岛创

立了国内保健酒行业的知名品牌，

公司拥有较强的综合竞争优势，

“椰岛” 牌鹿龟酒在江西、 湖南、

福建、 淅江等省有较大市场影响

力。 但近年来， 国内保健酒市场

竞争越来越激烈， 海南椰岛品牌

提升力度不足， 产品有老化趋向，

市场营销手段缺少创新的缺点也

逐渐显露出来。

从去年开始， 海南椰岛提出，

在发展保健酒和白酒的同时， 公

司将大力发展食品、 饮料产业，

加强新产品的定位、 开发及营销

网络建设和终端管理， 尽快形成

市场竞争能力。 为此公司进行资

产整合， 停止了保健品业务， 对保

健酒生产进行易地扩建技改， 今年

初已全面完成保健酒一期工程建

设， 计划年内启动二期工程建设。

二期工程建设周期预计一年， 新酒

厂每年产能共计可达

8

万吨， 投产

后将有效突破公司酒类产能瓶颈、

丰富产品结构， 使公司酒业产值每

年达

18

亿元以上。

张春昌介绍， 饮料行业市场

容量大， 成长空间广阔， 公司的

饮料开发定位于充分利用海南丰

富的农业水果资源， 开发椰子、

芒果等具有海南地域特色的果汁

饮品， 逐步奠定特色农业整合的

战略基础。

在充分论证的基础上， 海南椰

岛已构建了饮料项目组织架构， 选

定了新产品的研发方向， 选择了新

产品研发合作伙伴， 确定了新产品

采用易拉罐、

PET

塑料、 利乐包三

种包装形态， 进行了产品命名与产

品包装设计， 完善品牌商标储备和

品牌策略定位。 为体现包装升级、

健康升级和工艺升级， 采取

PET

无菌冷灌装工艺， 同时在全国范围

内选择代工工厂， 组织了产品小

试， 筹备中试， 为 “椰岛” 系列饮

料投放市场作好充分准备。 同时，

公司将根据产品在市场的表现， 不

断调整产品定位， 提升产品质量，

逐步加大对食品、 饮料产业的投

入， 力争把食品饮料产业培育成海

南椰岛又一支柱产业。

据了解，

4

月底， 海南椰岛与

河南省盐务管理局下属的豫盐商贸

有限公司签署了战略合作协议， 共

同开拓椰岛椰汁饮料的河南市场。

利用河南盐业完善的盐业配送销售

网络系统， 椰岛椰汁产品将形成覆

盖河南

18

个地级市、

118

个县级

市、

14

万个终端售点的大型销售

网络。 公司近期还将与江苏、 浙江

的企业签署合作协议， 为饮料业务

拓展江浙市场打开销售渠道。

业内人士分析， 海南椰岛食品

饮料项目依托海南丰富的农业水果

资源， 借助海南建设国际旅游岛的

良机， 凭借资金优势、 品牌影响和

模式创新， 有可能迅速壮大规模，

改变主业单一的格局， 有利于公司

长远发展。

浙江龙盛参股公司

80

亿增资大新华航空

证券时报记者 李坤

浙江龙盛 （

600352

） 今日对

“大新华航空获申银龙盛基金

80

亿

元入资” 的报道作出澄清， 核实确

有其事。

浙江龙盛的参股子公司重庆

申银龙盛投资有限公司于

2011

年

4

月

30

日与大新华航空签署 《大

新华航空有限公司增资协议》， 申

银龙盛按照协议约定的条款和条

件， 将对大新华航空增资

80

亿

元， 其中

20

亿元作为新增注册资

本， 其余

60

亿元作为溢价计入大

新华航空资本公积金， 申银龙盛

应于

2011

年

7

月

15

日前将上述

投资款全部汇入大新华航空指定

银行账户。

申银龙盛设立于

2011

年

3

月，

股权结构为重庆龙盛玖智投资管理

中心 （有限合伙） 出资

600

万元，

持有

60%

股权； 浙江龙盛出资

400

万元， 持有

40%

股权。 重庆龙盛

玖智投资管理中心 （有限合伙） 系

注册在重庆市的有限合伙企业， 浙

江龙盛为有限合伙人， 对其出资

240

万元， 占其当前出资额的

40%

， 杭州九智投资管理有限公司

为其普通合伙人， 受托管理该有限

合伙企业。

申银龙盛系大新华航空红筹上

市前私募融资的专项投资基金平

台， 基金资产将委托申银万国投资

有限公司和重庆龙盛玖智投资管理

中心 （有限合伙） 联合管理。 目前

基金募集已进入签约阶段， 浙江龙

盛及一些国内大型企业将以增加注

册资本金的形式认购申银龙盛的股

份。 募集完成后， 浙江龙盛所持申

银龙盛股权比例将大幅小于目前的

持股比例。 浙江龙盛表示， 该事项

对公司的经营业绩将不会产生重大

影响。

大新华航空是由海航集团有限公

司与扬子江投资控股有限公司于

2004

年

7

月共同投资成立的有限责

任公司 （中外合资）。 目前大新华航

空注册资本为

60.08

亿元， 主要股东

为海南省发展控股有限公司 （海南国

资委企业） 占

24.97%

、 海航集团有

限公司占

23.11%

和

StarstepLimited

占

9.57%

， 主要经营范围为航空运输

以及与航空运输相关的延伸服务； 机

场的投资管理及酒店等业务。

截至

2010

年末， 大新华航空经

审计后的总资产

797

亿元， 净资产

194

亿元， 营业收入

239

亿元， 净利

润

33.7

亿元。 大新华航空作为海南

航空集团航空产业的核心企业已投入

运营， 是海南航空集团整合旗下航空

资源的平台， 主要经营国内枢纽机场

飞往主要城市的国内干线， 以及主要

的国际航线。

内蒙华电调整

魏家峁公司具体收购方式

证券时报记者 高璐

内蒙华电 （

600863

） 拟调整非

公开发行方案募集资金投向中魏家

峁煤电有限责任公司的具体收购

方式， 原为中国华能集团公司拥

有的魏家峁露天煤矿采矿权， 将

以评估作价出资的方式注入魏家

峁煤电公司， 最终结果为魏家峁

公司为内蒙华电全资拥有。 受此

影响， 此次非公开发行价格上调

至

9.21

元

/

股。

据悉， 魏家峁公司获得露天煤

矿采矿权后， 资产完整性将得以增

强。 相比于开发、 租用等方式， 内

蒙华电收购魏家峁公司煤炭采矿

权， 有利于减少魏家峁煤电公司与

华能集团的关联交易， 并有利于证

券监管部门对本次非公开发行方案

的审核。

今年

2

月， 内蒙华电公布非公

开发行股票方案， 拟定向增发不超

6

亿股完善煤炭布局， 发行价格为不

低于

9.17

元

/

股。 募资资金投资项目

主要有三个， 收购控股股东北方联

合电力有限责任公司所持有的魏家

峁煤电公司

60%

的股权， 收购完成

后， 内蒙华电对其增资用于投资建

设魏家峁

600

万吨

/

年露天煤矿项目；

收购北方电力下属鄂尔多斯电厂的

经营性资产及相关负债； 投资

5

亿

元， 用于内蒙古上都电厂三期扩建

工程。

目前， 除魏家峁公司具体收购

方式有所调整外， 公司发行预案中

其他募投项目并未发生变化。

华能集团以采矿权作价注入魏

家峁公司， 认缴魏家峁公司股权后，

魏家峁公司注册资本及实收资本将

发生相应变动。 变动后， 内蒙华电

拟以非公开发行股份募集资金收购

华能集团、 北方公司所持有的魏家

峁公司全部股权。 内蒙华电将持有

魏家峁公司

100%

股权。
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